

L'orientation d'étude de l'expérience de la RPD de Corée par les hommes de sciences sociales de Russie



Boikov Igor A.

Président de l'association d'étude des idées du Juche de Dagestan, Russie

Aujourd'hui, nous célébrons l'événement significatif du 70^e anniversaire de la fondation de la RPD de Corée. Cet événement attire l'intérêt du plus grand nombre des gens de la société internationale.

Dans ce monde contemporain, la RPD de Corée est l'unique pays au monde sur tous les plans.

La RPD de Corée a comme son fondement idéologique les idées du Juche, élaborées par le Président Kim Il Sung, en 1930, durant les jours difficiles de la lutte du peuple coréen contre les agresseurs impérialistes japonais.

Les idées du Juche ont exigé au peuple coréen de recourir absolument à ses propres forces dans sa cause de libération de la patrie. La légitimité de ses idées est prouvée clairement, en août 1945, lorsque la RPD de Corée est devenue un Etat indépendant libéré de l'oppression de l'impérialisme japonais.

L'histoire de la RPD de Corée à partir de ce moment, c'est-à-dire, de 20^e et 21^e siècle durant

lesquels la République a réalisé de brillants succès, est celle au cours de laquelle les idées du Juche sont appliquées parfaitement. Ce sont ses propres forces qui ont permis à ce pays de sauvegarder sa souveraineté en repoussant l'agression de l'impérialisme américain, de se débarrasser du décombre de la guerre, de construire l'économie du pays en surmontant la pression internationale complotée par l'impérialisme américain et de développer son industrie de guerre. Puis, de nombreux succès réalisés en RPD de Corée dans les domaines de la politique, de l'économie et de la culture sont le résultat de l'application planifiée des idées du Juche.

Les idées du Juche sont une doctrine créatrice, une doctrine vivante et qui se développe. Nous pouvons distinguer l'histoire des idées du Juche en 3 grandes étapes.

Sa base est préparée à la première moitié du 20^e siècle par le Président Kim Il Sung. Elles incarnent

l'idéologie révolutionnaire fondamentale comme quoi il faut libérer le pays de l'oppression de l'impérialisme japonais et fonder un Etat indépendant. Depuis, elles sont devenues le fondement idéologique dans tous les domaines de l'édification de l'Etat en RPD de Corée.

Le Dirigeant Kim Jong Il a approfondi les idées du Juche dans la réalité politique complexe de la fin du 20^e siècle et du début du 21^e siècle. Le peuple coréen a pu défendre le socialisme de son pays dans une période sombre où le système socialiste du monde s'est effondré et les pays alliés sont disparus en trouvant la force en idées du Juche et en les incarnant.

Le Maréchal Kim Jong Un, dirigeant suprême de la RPD de Corée, a renforcé le fondement idéologique du kimilsunisme-kimjongilisme en succédant les causes des Leaders de génération précédente. Les idées du Juche, idées créatrices pleines de vie, a transformé la RPD de Corée en forteresse solide du socialisme. La Corée socialiste est devenue, sous la bannière des idées du Juche, l'Etat puissant doté de toutes les forces militaires et économiques nécessaires pour défendre sa souveraineté.

Depuis que la Corée a commencé à réaliser des succès nouveaux dans les domaines de la politique, l'économie et la culture, son système politique et sa forme économique ainsi que son idéologie officielle sont devenus l'objet d'étude sérieux des sociologues, politiciens, experts en culture et historiens de différents pays du monde.

Quelque soit sa conception du monde, la RPD de Corée reste aux yeux des gens de la même époque en tant que le pays unique qui a non seulement survécu à l'effondrement du camp socialiste dans le monde, mais qui a renforcé radicalement le système socialiste dans les deux premières dix années du 21^e siècle.

Pour la société des intellectuels de Russie, l'étude d'expérience de la RPD de Corée s'avère urgente au moins pour ces deux raisons.

Primo, à l'heure actuelle, la RPD de Corée, dernier pays unique au monde qui a « défendu le socialisme », est devenue le modèle qui montre aux anciens pays socialistes ce qui aurait été le résultat de leur politique et économie s'ils avaient défendu le régime socialiste.

Cet exemple qui a défendu le socialisme en survivant à la crise du système socialiste dans le monde donne une leçon importante à la Russie contemporaine.

A l'époque historique (fin du 20^e – début du 21^e siècle) où la Russie a refusé le socialisme sous forme de l'économie socialiste et s'est plongée dans la crise sérieuse de diminution massive de la production des machines et de l'effondrement du système d'économie populaire, la RPD de Corée a sauvé l'économie planifiée et le régime socialiste et réalisé des essors économiques surprenants accroissant ainsi sa proportion géopolitique sur la scène internationale et prenant sa place dans le club des pays nucléarisés.

Secundo, son expérience attire la grande attention du point de vue où elle a établi un modèle d'économie solide même dans la situation d'isolement et d'oppression incessante imposés, par soi-disant, le « monde civilisé », qui n'est d'autre que l'ensemble des acolytes à la remorque des Etats-Unis. Cette expérience s'impose aussi urgente pour la Russie.

La Russie a certes accompli certains succès dans sa politique extérieure dans les deux premières décennies du 21^e siècle, mais elle n'a pas encore établi le modèle économique qui peut garantir la réalisation de la ligne politique extérieure indépendante.

C'est pour ces deux raisons, qu'il est approprié pour les hommes de sciences sociales de Russie

d'étudier en détail le système politique social et économique de la RPD de Corée.

Puis, je voudrais mettre l'accent que tous les succès politiques et économiques acquis en RPD de Corée ne sont pas des succès spontanés ou encore acquis par hasard. Ces succès sont le résultat évident de l'application planifiée des théories des idées du Juche qui forment la base de conception du monde de la RPD de Corée et son peuple.

L'histoire de l'édification de l'Etat et de l'économie dans la moitié nord de la péninsule coréenne nous ont prouvé que les principes de base qui lui ont permis de sauvegarder avec certitude la ligne du socialisme durant plusieurs décennies en résultent des idées du Juche ayant comme principe l'adhésion à la particularité de l'Etat coréenne, à son caractère d'autosuffisance et le principe de confiance en soi, et qui veulent repousser toutes sortes d'oppression et de contrainte des forces extérieures.

Les idées du Juche constituent l'essence et la quintessence du modèle politique et économique de la RPD de Corée.

Les hommes de sciences sociales de n'importe quel pays doivent savoir qu'ils ne peuvent éclaircir objectivement les succès politiques et économiques de la RPD de Corée sans avoir saisi les principes des idées du Juche.

Puis, ce qu'il faut que les hommes de sciences sociales de Russie doivent savoir c'est qu'il est impossible de réaliser la politique extérieure et intérieure indépendante sans un fondement de conception du monde et idéologique achevé de la société en question. Contrairement à la Russie, la RPD de Corée a un fondement qui sont les idées du Juche.

Il faut correctement apprécier le rôle dont jouent

ces idées dans la sauvegarde du socialisme en RPD de Corée.

La RPD de Corée met l'accent sur l'éducation des citoyens dans l'originalité du socialisme à la coréenne, le patriotisme et l'amour du peuple. Les idées du Juche sont devenues la source idéologique qui a permis au peuple coréen d'en rester fidèle au principe du socialisme dans les années 90 du 20^e siècle marquées par l'effondrement du système socialiste dans le monde. Quelque soit le système social et politique, s'il n'est pas composé de contenu idéologique accepté par la majorité absolue des membres de la société, il ne peut jamais en rester solidement.

Les ennemies extérieures critiquent la Corée socialiste d'être un Etat fermé, un Etat qui s'enferme sur lui-même, et ils l'étiquettent même de l' « Etat voyou ». Mais, en réalité, c'est par son originalité et sa fidélité dans sa racine qui lui a permis de repousser les défis sérieux de l'extérieur dans la fin du 20^e siècle où le camp socialiste s'est effondré et dans le 21^e siècle où elle menait des confrontations tendues avec les Etats-Unis.

Ce qu'il faut encore préciser c'est que l'union de la société coréenne découle de l'adoption des idées du Juche, philosophie Juche, qui donnent au peuple coréen la force morale.

Enfin, je voudrais préciser que l'étude de l'édification de l'Etat et de l'économie de la RPD de Corée par les hommes de sciences sociales de Russie n'est pas un simple intérêt scientifique abstrait, mais elle a une vraie signification pratique réelle.

Tout au long de la dernière moitié du 20^e siècle et les deux dix premières années du 21^e siècle, la RPD de Corée a réalisé son projet de société original sur le fondement des idées du Juche face au monde.

En outre que les succès politiques et économiques, ce projet lui a permis d'assurer la souveraineté absolue qui reste inébranlable face à des menaces extérieures, à des pressions internationales et sanctions cruelles sans précédentes fabriquées par les Etats-Unis.

La Corée socialiste, absolument souveraine, est entrée dans les rangs de quelques pays qui peuvent prendre des décisions indépendantes que ce soit à

l'extérieur ou à l'intérieur du pays au début du 21^e siècle.

Le socialisme du Juche de la Corée socialiste a parcouru un long et glorieux trajet.

J'en suis profondément certain que le 21^e siècle sera le siècle de victoire finale des grandes idées du Juche pour la RPD de Corée sous la direction avisée du Dirigeant suprême Kim Jong Un.